

**NOUS NOUS METTONS AU MONDE
LES UNS LES AUTRES**

Nous sommes pères et mères, les uns des autres. Dans mon existence, j'ai de multiples pères et mères, de tous âges et sous toutes les latitudes : des gens qui -le sachant ou non- m'ont aidé à un moment donné, m'ont éveillé à plus de liberté, de courage, de clairvoyance, m'ont permis de passer un cap difficile, m'ont fait découvrir des impasses ou m'ont redonné l'espérance. Des gens qui, par ce qu'ils étaient et non d'abord par ce qu'ils faisaient, m'ont permis de naître et de renaître. Et jusqu'à ma mort je trouverai de ces éveilleurs sur ma route. Je crois l'avoir été moi-même vis-à-vis d'êtres côtoyés, connus ou inconnus.

Quelle aventure, cette solidarité de paternité et de filiation ! Il n'est pas d'âge pour être fils et fille ! On peut être engendré et l'on peut engendrer à tout âge. Nous sommes engendrés par nos propres enfants autant que nous les engendrons à leur humanité, si toutefois nous les avons adoptés. Naître et renaître, long tissage dont nous ne connaissons pas d'avance la longueur, les motifs et la couleur. Mais sur notre propre chaîne, viennent s'inscrire à jamais les visages de tous ces tisserands, connus ou obscurs, sans lesquels jamais notre ouvrage ne serait devenu ce qu'il est... et il reste inachevé.